



1 de marzo de 2024

CARTA CIRCULAR

A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA


Dra. Angélica Varela Llavona
Rectora

DECESO DEL DOCTOR LUIS TRELLES PLAZAOLA, PROFESOR EMÉRITO DE LA FACULTAD DE COMUNICACIÓN E INFORMACIÓN

Con suma tristeza hago del conocimiento de todos los miembros de nuestra comunidad universitaria del fallecimiento del doctor Luis Trelles Plazaola, Profesor Emérito 2008 de la que fue nuestra Escuela de Comunicación, hoy Facultad de Comunicación e Información

Durante su distinguida carrera de casi medio siglo, el doctor Trelles Plazaola marcó un hito en la historia cultural de Puerto Rico desde el campo profesional, dedicándose a la difusión de la crítica de cine, con innumerables logros académicos, así como la distinción de haber sido el primer estudioso en nuestro país en crear cursos universitarios dedicados al análisis, el estudio y la historia del cine.

Poseedor de una amplia cultura general, Luis Trelles Plazaola, comenzó sus estudios superiores en Cuba. En 1952 se doctoró en Leyes de la Universidad de La Habana y al año siguiente obtuvo el título de Licenciado en Derecho Diplomático en la misma institución. En el 1961 se unió a la Universidad de Puerto Rico como bibliotecario de la Biblioteca Lázaro, donde su aportación fue fundamental en la creación del Departamento de Proyectos Especiales que comenzó la difusión cultural de esa unidad por medio de exhibiciones, conferencias y bibliografías al servicio del estudiantado y profesorado. En 1965 completó una maestría en Ciencias Bibliotecarias del Pratt Institute en Nueva York, y en 1968 obtuvo una segunda maestría, en estudios de Cine, Radio y TV, de Columbia University, N.Y.

Mientras continuó trabajando como bibliotecario, llevó a cabo estudios doctorales en el Departamento de Estudios Hispánicos del Recinto de Río Piedras, donde obtuvo su doctorado en 1976. En el 1970 comenzó lo que quizá fue su labor más conocida para el público amplio en la Isla: la crítica de cine en *El Nuevo Día* y en *The San Juan Star*.

Desde la década del 70 incursionó como comentarista y crítico de cine en programas como *La gente y su cultura*, en el Canal 2, *Mirador puertorriqueño*, en los canales 7 y 11 y *Cine con Luis Trelles*, en el Canal 6. Cuando se funda la Escuela Graduada de Comunicación Pública en 1972, es reclutado para diseñar y comenzar a ofrecer los primeros cursos de cine universitarios a nivel graduado que se dan en Puerto Rico. Para entonces ya el Dr. Trelles Plazaola había ofrecido cursos monográficos sobre cine en diversas instituciones universitarias, había organizado cine-foros y ciclos de películas para acrecentar

UNIVERSIDAD DE PUERTO RICO
Recinto de Río Piedras
Rectoría

PO Box 23305
San Juan, PR 00931-3305
Tels. 787-763-3990
787-764-0000, Ext. 83000
Fax 787-764-8799

la cultura cinematográfica del estudiantado universitario y del público en general y continuaba su incesante labor en la televisión y la radio puertorriqueña como comentarista y crítico de cine. En el año 2000 comenzó a hacer crítica de cine en Radio Universidad.

Publicó obras como *El cine de Federico Fellini*, seguido de *El cine visto en Puerto Rico*, *Cine y mujer en América Latina*, *Imágenes cambiantes: Descubrimiento, conquista y colonización de América Hispana vista por el cine de ficción y largometraje* y *Ante el lente extranjero: Puerto Rico visto por cineastas de afuera*.

Además de haber sido jurado de importantes festivales de cine, tanto aquí como en el exterior (San Sebastián, Berlín, Cannes, Montreal), recibió distinciones como el Premio Raúl Julia Cinemafest y el nombramiento de Estudioso de Cine en Residencia del Recinto de Río Piedras.

En el 2008 fue exaltado como Profesor Emérito de nuestro recinto.

En nombre de todos los miembros de nuestra comunidad universitaria —y en el mío propio— nuestras más fervientes condolencias a su esposa, la Dra. Carmen Dolores Hernández —egresada del doctorado en Filosofía y Letras con especialidad en Literatura Española de la Universidad de Puerto Rico y profesora retirada— a sus hijos y demás familiares, así como a amistades, colegas y discípulos, con el deseo de que el consuelo y la resignación lleguen pronto a sus corazones.